

TERCERA CONFERENCIA NACIONAL DEL PARTIDO COMUNISTA DEL PERU (SL)

" Quien no teme morir cortado en mil pedazos, se atreve a desmontar al emperador "

" La rebelión se justifica "

AGENDA (dos partes)

- I. Balance de la aplicación de la Primera Campaña de Conquistar Bases.
 1. Acción de la Primera Campaña.
 2. El cumplimiento de las cuatro tareas.
 3. Perspectiva y desarrollo del Comité.
- II. El nuevo Plan de Conquistar Bases de Apoyo.
 1. Contexto nacional e internacional.
 2. Desarrollo de las cuatro tareas.
 3. Segundo Plan de Conquistar Bases de Apoyo.

INTRODUCCION.

" En nombre de la Dirección Nacional saludamos a los camaradas que han cumplido la Primera Campaña; hacemos llegar a los camaradas presentes, e individualmente a cada uno, y a través de ustedes a los dirigentes no presentes, a los cuadros del Partido y a los militantes, nuestro fervoroso saludo revolucionario a todos los miembros combatientes del Ejército Guerrillero Popular; así como saludamos con el más alto reconocimiento a nuestro pueblo, a nuestro campesinado pobre que cada vez será más "Muralla de bronce", de la cual nos habló el Presidente Mao.

" Saludamos a nuestro proletariado, a nuestra clase revolucionaria de la cual somos su propia sangre; esa clase a cuyos intereses servimos, siendo miembros del Partido Comunista. Todos debemos grabarnos esto profundamente en el alma y cada uno de nosotros debe imprimirse más y más de que servimos a los intereses del proletariado, pues sino, no seríamos comunistas. Si actuamos con las armas en la mano, es para gloria y servicio del proletariado y de este proceso de lucha de vendrá la nueva clase dirigente, a través de nuestro Partido.

" No podemos menos que saludar alborozadamente el como nuestro pueblo apoya nuestra lucha armada y vibra con las acciones. Eso estamos recibiendo, el vibrante calor de nuestro pueblo, lo que nos permite avanzar y nos seguirá permitiendo hacerlo.

" Saludamos al proletariado internacional cuya vigencia es producto de la lucha invencible del marxismo-leninismo-maoísmo; en síntesis, del marxismo, y sin el cual no hay luz en la tierra. Saludamos las luchas de todos los pueblos de la tierra, de los millones y millones de seres que luchan y que, para nuestra alegría, cada vez son más. Lo que estamos viendo en la tierra es la expresión de las masas que han dicho ¡Basta! y se han puesto a combatir y a luchar, como nunca antes.

" Concluyo este saludo, en nombre de la Dirección del Partido y en el mío propio, expresando nuevamente a los camaradas nuestro más profundo y ferviente saludo de Comunista. "

I. BALANCE DE LA APLICACION DE LA PRIMERA CAMPAÑA DE CONQUISTAR BASES DE APOYO.

" Las cosas del mundo son complejas y las deciden diversos factores; debemos examinar los problemas en diferentes aspectos no en uno solo "

" Es bien sabido que al realizar una cosa, cualquiera que

sea, al menos que comprendamos las circunstancias reales, su naturaleza y sus relaciones con otras cosas, no conoceremos las leyes que las rigen, ni sabremos como hacer, ni podremos llegar a feliz término".

I. Acciones de la Primera Campaña.

El problema de cómo se ha dado la acción.

Debemos ver los cinco puntos para la preparación de la otra Campaña:

- a. Movimiento Político. En la preparación se ha develado el secreto militar. Hoy estamos movilizándonos con la Tercera Conferencia Nacional.
- b. Retirada del Ejército Rojo y del pueblo. Retirada ¿hacia dónde?
- c. Avituallamiento (tener bien destinado).
- d. Reclutamiento. No obligar. Promover la incorporación frente a la desertión. Dar posibilidades de recuperación en el caso de que alguno se convierta en traidor, por tener pensamientos de capitulación.
- e. Medidas contra agentes dentro del Partido. Re-educación o decapitar ?. Si es lo último, entonces guardar silencio.

Es un certero golpe a la reacción, otra vez la agarramos durmiendo; la lucha contra el restablecimiento se dió y las respuestas se analizan en tres partes.

La respuesta se centró en la lucha contra el restablecimiento, lo que les ha significado un duro golpe político y militar. Político, porque hemos destruído a su viejo poder local. Militar, porque hemos destruido a sus mesnadas (utilizaron gamonales).

Hubo repercusión nacional e internacional. Hemos destruido su plan de fortalecer el gamonalismo con el empleo de sus mesnadas, teniendo por columna vertebral a las Fuerzas Policiales.

La respuesta se dió en tres partes. En el Comité Regional del Centro y en el Comité Metropolitana hubo lucha; hemos manejado el hostigamiento, el sabotaje y utilizamos al Ejército Guerrillero Popular.

¿ Porqué no se dieron golpes más contundentes ? Principalmente por la falta de reconocimiento. Además, en el desarrollo de la Guerra de Guerrillas de movimientos, se ha visto un problema: nosotros tenemos cierta renuencia a enfrentar a las fuerzas del enemigo para aniquilarlos; quizá esto se deba también a que el enemigo llegaba y se iba (hacían un cerco en chiquito).

Por tanto, es necesario romper esa indefinición. Hay que pasar a aniquilar.

Todo esto se ha dado dentro de un manejo magistral de la coyuntura política por el c. Gonzalo; las acciones se prepararon en función del viaje de Belaúnde y los hechos han significado un golpe político, militar y económico a la reacción, y tuvo repercusiones nacional e internacional, en cuanto a total - desprestigio del partido del gobierno (AP) (Luisiana, La Raya, Allpachaca, - Cuzco, AP - Lima - DIIÇOTE). Es Guerra de Guerrillas de movimientos. La respuesta a Uchuraccay fue Bayer.

El Partido ha dado el salto; el problema ahora es cuidar el pellejo.

Plan Complementario: Las acciones fueron de bajo nivel.

(PROBLEMAS)

RENEE nuevamente cuestiona al Partido, dice que el Partido es revisionista y al final se autocriticó (señala que el c. Gonzalo está aburguesado). El plantea un nuevo poder, plantea una nueva Dirección y co-optación de dirigentes, no al poder único del c. Gonzalo.

La Dirección en los hechos se ha sujetado al Plan de Dirección en lo que se refiere a la lucha; el problema es que aún se sigue negando la apertura de Bases de Apoyo y hay menosprecio a lo militar. La Jefatura es quien dirige la dirección de los hechos.

2. El Cumplimiento de las Cuatro Tareas.

En la reorganización del Partido se analizan los planes de reconstrucción, que son seis:

- a. Ideológico.
- b. Político.
- c. Organizativo.
- d. Dirección.
- e. Lucha entre dos líneas.
- f. Trabajo de masas.

El Partido será el eje de todo. Será la columna vertebral del Ejército y el sostén del nuevo Estado. El Partido dirige todo.

Debemos incorporar más militantes del campesinado al Partido.

La Célula Territorial, debe tener Responsable y Sub-Responsable; Secretario y Sub-Secretario, nueve militantes. Tiene bajo su responsabilidad la lucha de clases de masas, o sea a través de los Organismos Generados. Ejemplo: papel militar y poder; formar Bases de Apoyo, Células.

La Célula del Comité de Célula, dirige la lucha de clases y tiene bajo su responsabilidad a varios Comités Populares coordinados; dirige las fuerzas locales. Tiene un Primer Responsable.

¿Cómo se forma un Comité Popular? Se pone a dos comunistas del Partido como secretarios o Comisarios de Seguridad. Tienen la función de forjar a los nuevos militantes comunistas, administradores y mandos militares.

Construcción del Ejército Guerrillero Popular: se dió un gran salto al pasar de masas desorganizadas a masas organizadas y armadas. Hasta ahora no hemos formado su dirección y debemos hacerlo; dirección del mando político, del mando militar, de las Compañías y de las Células (cuatro militantes). Debemos dar el salto hasta el nivel de Compañías y formar su dirección.

Tenemos que preocuparnos por la instrucción ideológico-política. La instrucción militar se imparte dos veces por semana. La instrucción debe apuntar a:

- a. Organizar el movimiento de masas.
- b. Producir.
- c. Combatir.

Su organización está en estas tres fuerzas que deben verse como una sola unidad; así superaremos errores de antes, en los que no coordinamos.

Frente de Desarrollo de la Revolución Popular: "El poder se conquista con la violencia y se mantiene con la dictadura" (Mao). Debemos apuntalar más, debemos mover el 90 %. Este Frente es la clave y su establecimiento es la base de la alianza obrero-campesina y la pequeña burguesía; todo esto bajo la dirección del Partido.

Tener bien en cuenta el problema del desarrollo del poder. El problema de masas se reduce por ahora a la construcción del poder. Lo principal es que sabemos lo que las masas padecen y sus reivindicaciones, la cuestión es ahora saber movilizar a las masas a través de la acción armada para tomar el poder. En este sentido, durante la presente etapa, debemos:

- a. Prestar profunda atención a los intereses de las masas y, por tanto, desarrollar la producción.
- b. Proocuparnos del problema del comercio, del intercambio. El trueque no es una cosa nueva, lo que hay que hacer es desarrollarlo. Hay que ver el problema del arrieraje, como base del cerco económico. - Sobre esta actividad tenemos una idea concreta desde la Investigación-efectuada el 79 en Andahuaylas y Cangallo; para ello son necesarias - muy pocas personas y la sal está en toda la serranía. El controlar el comercio tiene sus ventajas, pero si el nuevo Poder pro-hibe el comercio estaría limitando a una buena parte de las actividades de la pequeña burguesía de la zona.

¿Cómo debemos organizar la vida de las masas?. Tenemos que mantener la clan-destinidad; en este sentido, los cinco Comisarios son básicos en el trabajo de masas. De otro lado, decir Comisario quiere decir militante comunista y es por lo tanto renovable en cualquier momento; no hay cargos en propiedad - porque esto genera burocracia. En la actualidad, no hay tiempo límite para - las actividades de los Comisarios.

A mayor número de organismos mayores problemas. Hay que tener en cuenta el - primer, segundo, tercer nivel y el organismo generado popular, que tienen - que ver con la marcha regular de la lucha de masas y del organismo popular.

En cuanto a la lucha de clases, tenemos que verla ligada a las Asambleas y - preocuparnos más por el campesinado pobre, y por que el Movimiento de Campesi- nos Pobres no marche por su cuenta.

Una masa campesina simplemente amargada no sirve, una masa es invencible cuan- do está organizada; y una masa es fragil cuando no está organizada.

La lucha armada no es por cierto una tapadera que justifique incumplir las o- tras tareas, debemos resolver acertadamente todo y es para ello necesario - dar lo máximo de nosotros.

Hemos planteado que las Asambleas, en base a los organismos generados, es el germen de la República de Nueva Democracia, y su creación debe asumir tres - direcciones:

- a. Conducción.
- b. Dirección.
- c. Organización

Sobre la Educación: La norma es educación y trabajo; debemos educar no solo- a los niños sino también a los adultos. El criterio ideológico que enrumb- la educación debe ser el marxismo-leninismo-maoismo.

Vemos como el Gobierno está abandonando al campesinado, nosotros debemos por- lo tanto llenar ese vacío. En principio, debemos enseñarles a leer y escri- bir en español, nada de quechua; esto debemos verlo en perspectiva.

La Educación debe merecer nuestra especial atención porque es un campo que - la reacción nos está entregando en bandeja. Debemos enseñar la Historia del Partido (su constitución y la reconstitución), los dos Poderes, explicar las acciones, enseñar las operaciones y a planificarlas; las cuatro opraciones a ritméticas, enseñar todo eso que se llama naturaleza, enseñarle sobre las - clases sociales; enseñar el marxismo-leninismo-maoismo-Pensamiento Guía; en- señar nuestra manera de ver el mundo, que está en manos de los hombres y que será transformado por ellos. Enseñar que hay dos historias: la historia del pueblo que es indeclinable y que nunca se dejará someter, al lado de la otra historia, la de los Virreyes y que hay que desenmascarar.

Enseñarles a trabajar; ellos tienen que estudiar y trabajar; enseñarles que- el trabajo es digno y que la mano callosa no es una infamia; decirles que - hay obreros que en su mayoría son de origen campesino.

Enseñarles a manejar armas, a saber defenderse y a saber cumplir misiones; - contar las experiencias del asalto al Puesto de Vilcashuamán. Hablarles de - la necesidad de trabajar todos unidos para así destruir a la reacción; a los

mayores hay que plantearles el problema agrario y el arte de como golpear al enemigo para así derrotarlo.

Debemos tener en cuenta que si sembramos en la mente que recién florece ¿ Quién va a engañarlos? Esta tarea es fundamental y no tiene nada de difícil, hagámosla.

Tener en cuenta que todo esto es en función de la guerra popular y en defensa del pueblo.

Es importante no negarse a que celebren sus tradicionales ceremonias, que lo hagan; más bien, hay que explicarles la importancia de fechas como el 7 de octubre de 1928, el 3 de diciembre día del Ejército Rojo, el onomástico del c. Gonzalo, el nacimiento de Mao, etc.

No se les debe hablar de los desertores, delatores traidores, etc. Ganémonos las cabezas de las gentes del pueblo y ellos actuarán según como se les haya impreso las ideas. Por eso en la educación hay que insistir en la ideología; explicarles porque actuamos nosotros, qué es el Partido, la clase y la necesidad de basarnos en nuestros propios esfuerzos.

En cuanto a la Salud, el herbolarismo y el botiquín son fundamentales; en lo primero somos inmensamente ricos; hay que desarrollar acciones masivas de salud en las áreas campesinas bajo control; todo el problema de salud de los países atrasados es estomacal y bronquial. Para vencer a la tuberculosis es imprescindible una buena alimentación. Es importantísimo que cuidemos a nuestros militantes médicos.

Tenemos que formar Centros de Resistencia centrándonos en el proletariado como eje; las bases deben ser los barrios y barriadas; todo esto en función de formar las futuras Milicias Populares.

Tenemos el Plan Piloto Ayacucho-Lima, el problema es que tenemos poca experiencia.

Con relación al Gran Plan, éste se desarrollará en el curso de la guerra.

Podemos sacar como conclusión que la Primera Campaña ha sido un rotundo éxito. En primer lugar, hemos cumplido aquello que acordamos y lo fundamental se ha cumplido con la respuesta contundente e inmediata que logramos. Tuvo su peculiaridad, se dió en tres partes. Así, la respuesta ha sido contundente, un mazazo sorpresivo, un seguro y certero golpe político-militar. Los hemos agarrado durmiendo una vez más. Ellos tenían más nuestro famoso Plan de acabar con sus Puestos y reductos, y mientras montaban su plan de defensa, los hicimos saltar a pedazos.

En segundo lugar, les quedó su plan de fortalecer al gamonalismo y el poder local, a través de sus gamonalillos mesnados y teniendo como espina dorsal a los Sinchis y a la Fuerza Armada; sin embargo, nuestra acción fué un mazazo a los tres juntos.

II. EL NUEVO PLAN DE CONQUISTAR BASES ARMADAS.

1. Contexto nacional e internacional.
2. Desarrollo de las cuatro tareas.

Elevar lo orgánico a través del nivel de Dirección Política. "Si lo orgánico no lo elevamos a nivel de Dirección Política, no podremos avanzar como corresponde" (STALIN).

Esto nos planteamos para tener en cuenta en la reorganización del Partido; es la militarización del Partido y ello se desenvuelve en partes, conforme avanza la lucha armada. La consecuencia de esto exige organizar, pues sin organización no se podrán cumplir estos saltos.

Acerca de los tres instrumentos y de la República de Nueva Democracia, debemos esforzarnos, bregar y hacer que el Partido avance para ser el centro y la Dirección Unica de la Revolución; esto es de importancia estratégica y debemos -

estar firmemente convencidos de que el Partido debe dirigir.

Debemos combatir el soslayamiento de lo político e ideológico porque daña a la revolución y daña la dirección de la lucha armada. En este problema hay que prestar atención a las cinco necesidades:

1. El Centralismo Democrático. Aplicar firmemente la centralización estratégica y la descentralización táctica.
2. La Clandestinidad. Es en esencia mantener las banderas de la rebelión. La bandera de la lucha armada no puede ser arriada, debemos preocuparnos de la clandestinidad del Partido para que sea una organización que actúe en todas las circunstancias.
3. La Disciplina. Ser exigentes en la comprensión de la disciplina; no se puede permitir el apartamiento, la oposición y menos la negación de los Acuerdos sancionados por el Comité Central. En esto hay que ser sumamente tajantes y se aplica a todos los aparatos partidarios. Leer la cita del Presidente Mao.
4. El Secreto. El secreto partidario y principalmente el secreto militar - es vital, no podemos consentir que se viole; meditar seriamente sobre la necesidad del máximo secreto y si es militar tener en cuenta el nivel del secreto.
5. La Vigilancia. Cada día es más necesaria, especialmente en el campo militar. Prevenirse de la infiltración, éste es un problema que debe preocuparnos seriamente; no bajar la vigilancia en ningún momento, no permitir que el enemigo nos sorprenda.

En síntesis, debemos cumplir estrictamente las normas del Partido y sujetarnos con firmeza y sin dubitación a su política, a sus acuerdos y aplicar y encarnar el Pensamiento Guía. Este encarnamiento es de importancia estratégica, sino no nos desarrollaremos como comunistas, como verdaderos comunistas. ¿Cómo vamos a pensar seriamente en la poca preparación ideológica y política? ¿Cómo vamos a mantener el Partido y cómo la dirección de la Revolución? Hay que pensar seriamente en estos problemas.

Temas:

1. El imperialismo y la ascensión del Socialismo. LENIN.
2. La bancarrota de la Segunda Internacional (Cap. VIII). LENIN.
3. Sobre el Partido Revolucionario de nuevo tipo. LENIN.
4. Cuestiones sobre la Filosofía. LENIN.
5. Cuestiones sobre el trabajo de masas. MAO.

Unidad de pensamiento y unidad de acción. c. GONZALO.

En cuanto al Ejército Guerrillero Popular: su construcción está marchando; debemos preocuparnos por su construcción. Su constitución es principalmente política pero la construcción militar con el adiestramiento también es necesaria. La disciplina como la organización son valiosísimas. Hay gruesos errores cuando se les dice "vengan y no van", pues expresión de disciplina es seguir la voz de mando. No se forja un ejército sin base ideológica-política que es fundamental y sin organización y disciplina no hay Ejército Popular.

Una fuerza armada debe ser adiestrada para aumentar su belicosidad; debemos prepararla para elevar su combatividad; con la ideología y con la instrucción se eleva la capacidad de combate (esto no es gritar); los mandos deben mandar instruyendo. "Quien grita es por desesperación" (FIDEL CASTRO).

Debe haber unidad entre los mandos y los mandados.

Debemos preocuparnos igualmente de la Dirección, no solo en el ejército sino en el Partido; esto es fundamental, es clave; en el ejército con mayor razón y en el Partido es definitivo.

Otro problema es la preocupación por la preservación y la protección de la dirección; o sea, de la protección a ciertos niveles.

En el ejército hay que dar importancia prioritaria a la Fuerza Principal.

Tenemos que organizar la fuerza base del Frente de Liberación, entendiendo -

que la fuente para la formación del ejército guerrillero es la milicia; así tendremos una fuerza amplia y desarrollada. Hay que tener presente lo que dijo LENIN sobre la Milicia Popular: hombres y mujeres capaces de manejar armas. El problema es cuando la milicia se basa solo en los hombres. LENIN plantea tres funciones:

1. Policía.
2. Administración.
3. Ejército.

De esta manera tenemos el instrumento clave para conjurar la restauración. Un ejército independiente, separado del pueblo, puede usurpar el poder; ejemplos: China, ejército revisionista; Rusia de Jruschov, ejército revisionista.

¿Porqué formó Lenin ejército y milicia? Por las necesidades de la guerra. Su idea era formar el ejército miliciano en sus tres formas, pero siempre bajo el control del Partido. El Presidente Mao desarrolló la milicia asumiendo la función del Ejército y se dió una dura lucha acerca de quien dirigía la milicia, el ejército o el Partido. El Presidente Mao formó una milicia de ochenta millones, aún cuando no se llegó al armamento total de ella; el ejército tenía cuatro millones de hombres.

¿Puede el ejército peruano oponer cincuenta mil soldados? No; bajo pena de abandonar los puntos estratégicos del país que están bajo su responsabilidad. Sabemos, pues, lo que hablamos; si montamos un Ejército Guerrillero Popular, no habrá fuerza que nos derrote.

A la milicia la dirige el Partido; por eso es el Comando Territorial y no el Ejército el que dirige.

En la teoría del marxismo sobre la fuerza armada, hasta ahora no se ha solucionado el problema de la Milicia; el que más avanzó en esto fue el Presidente Mao quien formó milicias sin armas, para que éstas se armen solas y hagan sus propias armas. A la milicia popular se la traga el ejército cuando cumple funciones de ejército de Estado y de policía; su tarea es poner barreras a la restauración, mientras el Ejército es la fuerza organizada principal.

TEMAS:

1. Informe sobre el Comando Central de Ayacucho (en forma general)
2. Informe del Comando Central de Ayacucho (en partes pero en términos generales)
3. Obras militares del Presidente Mao. Citas.
4. La lucha en las montañas.
5. Una sola chispa para incendiar la pradera.
6. Problemas de estrategia sobre la guerra revolucionaria en China.
7. Problemas de estrategia sobre la guerra de guerrillas contra el Japón.
8. Sobre el problema militar. Proverbios.
9. Documentos de Información de la Primera Conferencia.
10. Documentos de Información de la Segunda Conferencia (bomba de tiempo)

Frente Revolucionario de Desarrollo Popular: El desarrollo del trabajo debe hacerse principalmente en el campesinado.

Es fundamental, en este sentido, el establecimiento de las Bases de Apoyo; el proletariado está representado por el Partido y habiendo avanzado en nuestra actividad debemos desarrollar el trabajo político para construir la unidad obrero-campesina. Vamos a construirla; actualmente, prima el criterio de unir el 90% y esto implica unir al pueblo para la defensa de sus intereses, de su vida, de la satisfacción de sus necesidades, de su futuro; por ello es que nos hemos levantado en armas.

Hoy la reacción, a través de sus esbirros y fuerza armada reaccionaria, agreden al pueblo en general, asesinan, roban, etc. y en el campo están aplicando la poli

tica de enfrentar a campesinos contra campesinos y empujan a los campesinos a matar a los "terroristas", a matarnos (agitan, chantajea, amenazan) y así quieren convertir al campesino en asesino o en asesinado.

Debemos, pues, combatir esta acción de la reacción que busca convertir a los campesinos en asesinos de sus hermanos de clase que están luchando por la revolución social; debemos combatir la lacra social de los delatores y traidores. Si no lo hacemos, mañana la reacción también aplicará la misma presión sobre los obreros y trabajadores de la ciudad, para beneficiar a la reacción y buscando que las masas se suiciden como clase.

Frente a esto nosotros enarbolamos las banderas de la revolución y luchamos por ella y por los intereses de las masas; esa es la política que debemos aplicar. Tenemos por eso que diferenciar ante las masas, que existen dos políticas: la nuestra que sirve al pueblo (esto es importante plantearlo al campesinado o a la masa) y la política de la reacción.

Tenemos también que establecer una clara diferencia de clase en el campo; debemos dirigirnos políticamente al campesinado pobre principalmente y buscar unir a los trabajadores del campo, incluso a los campesinos medios.

Hay que diferenciar en el campesinado el de "viejo tipo" y el nuevo; el de viejo tipo defiende las formas feudales; debemos por eso apuntar a aislar a los gamonales y a sus lacayos.

Hay que unir al campesino contra la agresión de la reacción y de sus Fuerzas Policiales, unir contra la agresión del gobierno, unir contra la agresión y la explotación del Estado.

La clave de toda nuestra acción es unir a las masas campesinas contra los gamonales y sus lacayos, porque esta es la base a través de la cual opera el Estado y sus fuerzas represivas. El plan de la reacción es fortalecer al Poder Local dotándolo de mesnadas ("cuerpos parapoliciales") y apoyado por las Fuerzas Armadas y Fuerzas Policiales. Tenemos que dar el golpe al gamonalismo porque su base es endeble, esto implica obviamente tener que enfrentar a la reacción; con estas acciones socavamos y enfrentamos al Estado y preparamos a nuestro Partido para que asuma su papel en el campo.

En el campo el problema es desarrollar la guerra campesina dirigida por el Partido para constituir Bases de Apoyo. Nunca más debe repetirse lo de LUCANAMARCA y las alturas de HUANTA, esto es expresión de mala política, no se puede actuar así. Hay que investigar bien, no debemos expresar formas de extremismo, es erróneo aplicar el radio de ataque porque puede generar consecuencias políticas graves. Tenemos que sacar lecciones de estas experiencias y ver si nuestros hechos corresponden o no con el objetivo de unir al pueblo para su defensa y por la Revolución Armada. Hay acciones contraproducentes, debemos esforzarnos por coger el eslabón de la política correcta, hacer un intenso trabajo de adoctrinamiento. Los excesos podrían aceptarse, pero el extremismo jamás.

Hay que darle mucha importancia al campesinado pobre por constituir un Estado en ciernes; avanzar en desenvolver la construcción de las Bases de Apoyo y el desarrollo de la función de tipo estatal.

ESCUELAS POPULARES:

1. Sobre la Guerra. Proverbios.
 2. Citas del Presidente Mao. Guerra Popular.
 3. José Carlos Mariátegui. El Estado y la Revolución.
 4. Lenin y la lucha armada.
 6. Dos Artículos importantes. Desenlace de la operación.
- Informe sobre los cuatro hitos y sobre la lucha armada. Pensamiento Militar.
 - Proceso de reconstitución del Partido, principalmente.
 - Situación Política; dos caminos: Democrático y burocrático. (creciente protesta popular).
 - Organizar el estudio de los cinco documentos.

SINTESIS.

Cuatro Formas de Lucha:

1. Guerra de Guerrillas.
2. Sabotaje.
3. Terrorismo selectivo.
4. Guerra Psicológica.

Once formas de Procedimiento:

1. Agitación (pintar bandera, etc.)
 2. Movilización (asambleas, acciones, Plan)
 3. Sabotaje.
 4. Asaltos.
 5. Levantamiento de Cosechas.
 6. Enfrentamientos armados.
 7. Acción Guerrillera (lucha contra destacamentos, ataques por sorpresa, hosti_gamiento, zozobra)
 8. Disturbios.
 9. Toma de Pueblos.
 10. Política de fuga.
 11. Terrorismo Selectivo.
- Cuestionan el Plan del Presidente Gonzalo. Cuestionan la Dirección. Si no es el Plan del Presidente Gonzalo ¿Entonces, qué Plan se aplica?.
 - Se aplica el Plan de la Dirección; en los hechos la dirección la están asumiendo los derechistas.
 - Niegan el poder, nosotros no cuestionamos la Dirección. ¿Para quién queremos el poder? ¿Para unos individuos?. No. Nosotros luchamos por un poder para el proletariado y el pueblo.
 - Nosotros a) aplicamos un solo Plan, que es el del Presidente Gonzalo; y b) - tenemos una sola dirección, que es la Dirección del Presidente Gonzalo y del Partido. Luchamos por un poder no para individuos, sino por un poder para el pueblo.

TAREAS:

1. Esforzarse en cumplir cabal y completamente el Plan de la Dirección.
2. Hacer una contra campaña a las Elecciones Municipales.
3. Los Comités deben esforzarse tenazmente en su actividad; preparar y ejecutar la conquista de nuevas tierras para las siembras colectivas (cosechas). Hacer ordenamientos de tipo militar, claros y precisos:
 - Dirección es Dirección; mando es mando.
 - Derrocar - cuando violan principios y normas.
 - Sustituir - incapacidad.
 - Sancionar - cuando no se cumplen tareas.

INTERVENCIONES:

" Hemos visto y estudiado los Informes. En cuanto a los problemas, uno tiene que preguntarse sobre los problemas derivados del nuevo Estado, de esta Revolución Popular y de la Nueva República que estamos construyendo.

Nunca antes se había construido una República Popular; es la primera vez que sucede en nuestro país y esto crea un estado de cosas totalmente nuevo.

Otra faceta de nuestros problemas es la construcción del Ejército Guerrillero; nunca antes en nuestro país hubo un Ejército Guerrillero Popular. Hubieron ejércitos libertadores como el ejército de San Martín, ejércitos campesinos como el de Túpac Amaru y otros ejércitos parecidos, pero nunca hubo un Ejército Guerrillero Popular, del proletariado, dirigido por el proletariado según sus principios y normas. Es un ejército totalmente nuevo.

Podemos ver que también hay problemas derivados de la militarización del Partido; o sea, de la reorganización general del Partido. Si bien conocemos los problemas, en la medida que la militarización se viene planteando desde 1979, o sea en la Primera Conferencia Nacional ampliada, nunca antes tuvimos que enfrentarnos al problema concreto, por lo tanto, éste es también un problema nuevo.

La mayor fuente de la que derivan los problemas más importantes, es la lucha armada. Esto implica, en concreto, conquistar Bases de Apoyo y nunca antes en el país se había bregado por conquistar Bases; por ello nos hemos planteado cuatro tareas.

Podemos dar una versión desde otro ángulo de los problemas; la lucha de clases es una situación concreta; nunca en el país se había enfrentado una crisis tan profunda que se ha elevado hasta el nivel de Lucha Armada, dirigida por el proletariado. La lucha de clases desde esta perspectiva, es también un problema nuevo. Como conclusión podemos decir que sí tenemos muchos problemas. ¿Cuál es la fuente de estos problemas? La fuente es el nacimiento, el desarrollo, el combate de lo nuevo. El Partido, dirigentes, cuadros y militantes, los que conforman el Ejército Guerrillero Popular, los hijos del pueblo que combaten brazo a brazo con el pueblo, en fin, todos nosotros nos desenvolvemos como desarrollo de lo nuevo. Es la aparición, el desarrollo en medio de la lucha, de lo nuevo.

A raíz del inicio de la lucha armada (ILA) pueden surgir planteamientos, como: "quiero la revolución pero no quiero los problemas de la revolución". En realidad, quien quiere lo nuevo, quiere los problemas de lo nuevo, más aún cuando se trata de los problemas de la transformación definitiva de nuestro país, de la gesta nunca antes vista.

Hay problemas, es cierto, hay un cúmulo de problemas, pero son problemas de lo nuevo; lo nuevo surge en medio de dificultades, siempre será así. Si uno ve las cosas objetivamente, observará que es la creación de lo nuevo, de lo inédito, la fuente misma de los problemas que actualmente tenemos. Debemos, por tanto, resolver los problemas para construir lo nuevo, tal como lo estamos haciendo en nuestro país. Esta es la idea inicial para que cualquier Comité que analice esto, exprese su opinión.

STALIN dijo "Hay que preguntarse de qué clase son los problemas, preguntarse si son problemas de hundimiento, de destrucción, en el sentido de lo viejo; o si son problemas de desarrollo, de crecimiento, en síntesis de lo nuevo". Nosotros respondemos con claridad y firmeza: son problemas de lo nuevo, de lo definitivo, de lo grandioso. Es bueno tener esto presente, porque a veces puede suceder que ante tantos problemas se puedan abrumar, o si aparecen los problemas no saben por donde comenzar; en todo caso, el problema consiste en ver la fuente: la construcción de lo nuevo, el glorioso parto del nuevo Orden Social que estamos levantando sobre bases sólidas.

En la actualidad no existe nada que no encierre problemas y dificultades. De conformidad con el Presidente Mao "un problema es una contradicción no resuelta" y la contradicción rige en todo, desde lo complejo hasta lo simple; por ello no debemos extrañarnos que hayan problemas. El problema es una contradicción a través de la unidad de lucha, así es como surge lo nuevo y es lo que rige en todo lo existente.

Por ello, bienvenido el salto grandioso que estamos dando en la Construcción de Bases de Apoyo y todo lo que ello implica; bienvenidos los problemas porque ellos

son una necesidad en la construcción heróica, en lo que estamos haciendo. Hay que recoger la riqueza de un dicho conocido en nuestra lengua: "el que quiere celeste que le cueste"; ésta es la vida, esta es la contradicción. Quien quiere lo nuevo, quiere los problemas nuevos y debe querer resolverlos. Esto se da igualmente en la lucha entre dos líneas (L2L), especialmente en cuanto a la solución de los problemas sobre la Lucha Armada; esto es así porque quien quiere lo nuevo, quiere los problemas que esto implica, y lo nuevo tiene carácter de clase. Claro está, pero hacer lo nuevo no es sino la concreción que el pueblo hace hoy en el mundo, bajo la dirección del proletariado, representado por el Partido Comunista, esto es por los Partidos marxistas-leninistas-maoístas; esto es lo único, lo auténticamente nuevo, porque a estas alturas del proceso histórico no vamos a pensar en que otras clases, que no son el proletariado, podrían generar auténticamente lo nuevo. Repito, bajo la dirección del Partido Comunista, por el marxismo-leninismo-maoismo, lo nuevo tiene carácter de clase y la revolución es la fuerza motriz de lo nuevo. La revolución es la forma principal del desarrollo de lo nuevo y así lo estamos viendo en nuestro país, en nuestro Estado de Nueva Democracia y en los problemas que la construcción genera. Estamos viviendo problemas, estos son problemas de lo nuevo, complicados, son crecientes cada día y ello se debe a la propia construcción de lo nuevo que estamos haciendo en nuestro pueblo, en el país, mediante la Revolución Armada dirigida por nuestro Partido. Por ello esta transformación operada a través de la Guerra Revolucionaria, debemos comprenderla con esa actitud y ese debe ser el criterio que oriente la solución de nuestros problemas.

¿Qué es lo que estamos desarrollando en el país? Estamos creando lo nuevo como parte de la revolución mundial, que dirige el proletariado desde 1917; eso es lo que estamos haciendo. Los problemas, por lo tanto, que estamos enfrentando y resolviendo con firmeza y decisión, son parte de la grandiosa tarea que los siglos y la historia han encomendado a la clase del proletariado, y la creación del Comunismo tendrá que pasar por las etapas que deba pasar.

En nuestro caso específico, tendrá que pasar por la etapa de la Revolución Democrática Nacional y en su forma superior de desarrollo de la guerra revolucionaria. Debemos estar seguros y tener visión histórica de este proceso, para comprender la tarea. Nunca se había presentado antes tan alta tarea, como es la de derrumbar el poder de los explotadores y centralizar definitivamente el poder del proletariado para enrumbarlo hacia el Comunismo.

Por eso, de un lado, como individuos, parte de la clase, nos sentimos inmensamente gozosos de sentirnos una gota dentro de ese poderoso torbellino, nos sentimos gozosos de combatir hasta derrumbar a todos los explotadores. Los que vendrán detrás tendrán otras tareas, nosotros estamos poniendo los cimientos, las primeras milicias, las bases mismas del grandioso edificio que nace y que resplandecerá para siempre.

Será una nueva era, la de la libertad de los libres, de la felicidad del mundo, de un mundo ya sin clases; que tendrá sus leyes y sus metas por conquistar, pero que será un mundo diferente.

Cuando uno piensa así, no podemos menos que reflexionar y decir, ante los problemas, ¡Bienvenidos!, porque son parte de la grandiosa tarea. La realidad nos ha llevado a nosotros, como combatientes actuales, nos ha llevado a concretar una inmensa y gloriosa tarea y como llevarla adelante solo es posible a través de las armas, el problema es que todo lo conquistaremos a través de los fusiles, para hacer de la tierra un paraíso; no un paraíso en el cielo, sino en la tierra.

Desde esta alta posición debemos aprehender el sentido del papel histórico que estamos analizando, para que el proletariado, la clase, cumplan dirigidos por su Partido Comunista. Bien les he dicho: "quien quiere lo nuevo, quiere los problemas de lo nuevo" "quien quiere los problemas de lo nuevo, que resuelva los problemas de lo nuevo". Por eso quien quiere un mundo nuevo, quiere la lucha armada y la Guerra Revolucionaria, pues es la única forma de resolver el problema de conquistar un mundo nuevo.

Hace 2.500 años se dijo que la guerra es el padre de todas las cosas; la guerra es la fuerza motriz auténticamente transformadora; hermosa palabra. Nuestro marxismo-leninismo-maoismo ha elevado esas palabras tan profundas al nivel de una verdad científica, probada y comprobada en más de cien años de lucha del proletariado.

"Quien dice guerra, dice sacrificio" (primera consigna de la guerra). "Quien dice sacrificio, dice ahora o nunca".

La guerra es cruenta. Las guerras revolucionarias son cruentas. La guerra revolucionaria del proletariado es sumamente cruenta. La guerra revolucionaria en América Latina es sumamente cruenta.

Estamos en el período del hundimiento de dos potencias imperialistas, de dos grandes monstruos históricos y eso es así porque frente a esas bestias históricas se levantan, como contraparte, miles y millones de masas del mundo, principalmente del proletariado, bajo la dirección de su Partido Comunista.

Así, la guerra por crear principalmente lo nuevo, engendra también grandes dificultades. No se espere, por tanto, cumplir una tarea histórica sin un gran costo histórico, ni se espere construir un nuevo Estado sin una gran guerra revolucionaria, sin conquistar montañas y sin derramar sangre. Al fin y al cabo es un derramamiento de sangre exigido por la cantidad de sangre derramada a través de siglos de opresión y de explotación, en períodos pacíficos a los que LENIN llamó: períodos de degollación. Por eso en la guerra revolucionaria es menor la sangre derramada que en los "períodos de degollación".

En síntesis, estamos construyendo, con las armas en la mano, lo nuevo en nuestra Patria y esta grandiosa tarea engendra nuevos problemas, problemas que no son sino montañas que hay que remontar para la conquista definitiva de la luz; para abolir en definitiva y destruir lo viejo en nuestra patria y para entronizar la dirección y la ideología planteada por el proletariado a través de su Partido. Para construir lo nuevo en el Perú, estamos poniendo sólidas y firmes bases.

Nuestra Fuerza Armada Revolucionaria ha entrado a su medio año de combate con la Fuerza Armada reaccionaria, enarbolando la Bandera y bajo la indeclinable dirección del Comando de las Bases Armadas. Hemos entrado a un Gran Salto, inédito, nunca visto ni dado en el Perú y significa un rotundo avance que nos lleva al derrumbamiento del estado reaccionario; son más o menos 150 años de estado reaccionario en el Perú y nosotros lo estamos derrumbando para construir una República Popular, bajo la dirección del Partido, a través de la Guerra Campesina y todo en función de la dictadura del proletariado, hasta llegar al gran mito: El Comunismo. La sociedad sin clases.

Entonces, camaradas, midamos los problemas que tenemos que encarar como parte de la clase, así como estamos, como clase organizada, como Partido que dirige voluntaria y eficientemente, con medida; como Partido que piensa en los problemas, que sacrifica su sangre por el pueblo y que da la entrega máxima de sus esfuerzos. Debemos, por ello, comparar siempre la gran tarea que estamos plasmando, con la meta histórica que nos proponemos alcanzar.

Compárese bien, mídase bien y así no habrá nadie que pueda decir que los sacrificios que hacemos son excesivos; no habrá nadie con visión histórica clarividente, con alma de comunista, que pueda decirnos que el precio que estamos pagando es muy alto o es muy duro. No habrá revolucionario que diga que lo que hemos hecho es ya demasiado, que el precio es excesivo; nadie, nadie podrá decirnos esto ante nuestra Lucha Armada.

Nosotros hemos hecho una reflexión hace tiempo: ¿Cuánto nos va a costar la revolución en vidas? (en preciosas vidas, porque las vidas del pueblo son preciosas). - Deseamos tener medio millón de hombres que piensen en las condiciones históricas en que nos desenvolvemos y verán que no es un cálculo desmesurado y, si así fuera, hay que ponerse en las peores situaciones. Bien valdría que la Revolución costase 50.000 vidas valiosas y heroicas. Bien valdrían estas vidas por un año de lucha victoriosa contra las Fuerzas Armadas reaccionarias. Frente a las Fuerzas Policiales, fuerzas de represión nacional, tuvimos un año de enfrentamientos en el que aprendimos como nunca antes y avanzamos en nuestra comprensión del enemigo; ahora tendremos que aprender más y más.

Las circunstancias concretas nos han planteado una gran respuesta. Me pregunto :- ¿Cuántos combatientes han dado su vida? No pasan de cien. ¿Cuántos hijos de las-

masas, del campesinado, han sido masacrados vilmente? quizás camaradas los reaccionarios los maten como si fueran moscas y muy pocos caerán de ellos. El Ministro hace poco ha declarado, criticando a la llamada izquierda, "hacen mucho baturillo con los muertos en las filas de los delincuentes subversivos" (lo de delincuentes es una infamia, lo de subversivos es gloria). Es una palabra hermosa subversión, que viene de subvertir, es tirarse abajo lo que está arriba, es derrumbar la explotación de los de arriba, es combatir para derrumbar a los explotadores. ¿Cómo puede uno ser delincuente y subversivo? Somos el martillo de la historia, como subversivos y la palabra delincuente es una infamia del gobierno.

Omiten las protestas de los miembros de la Fuerza Armada por la forma como los - estamos combatiendo y por el número de sus muertos y heridos. Todo lo tienen tapadito. Briceño, "el pez por la boca muere", le tiramos el anzuelo y cayó como - un idiota; ahora, ellos están recibiendo, les estamos dando bien. Dijeron que - nos matarían en Ayacucho, que lo sigan diciendo, esto no nos preocupa. Dijeron - luego, que no han tenido ningún muerto. ¿Cuántos fueron?. Fueron veinte, y esos - muertos son enemigos, son hijos maldecidos que se han levantado contra su madre - el Pueblo. Nosotros estamos combatiendo y están cayendo nuestros militantes, cuya mayoría son del pueblo; esto nos duele y entendemos que son parte del sacrificio. Pero debemos cumplir nuestro Plan y en las actuales circunstancias específicas debemos arremeter contra los restablecimientos, contra las restauraciones, - contra ese plan siniestro que han puesto en marcha; ellos armados hasta los dientes y nosotros con nuestras viejas armas tradicionales, pero contundentes.

El Comité Central plantea que marchamos hacia el holocausto, creyeron que estábamos en Israel; eso era con los judíos. Aquí están muriendo guerrilleros y no son cien ni mil; lo nuestro no es un holocausto, es simplemente parte de la cuota de sangre y el sacrificio que medimos históricamente en función de la meta que estamos cumpliendo; es un modesto, modesto sacrificio, está claro, es un modesto sacrificio dentro de las leyes de la guerra. Y es un principio, aceptado por el - Partido, que en la guerra no se pueden conservar siempre las fuerzas, si es que se quiere destruir las fuerzas del enemigo.

Esta es una realidad y el Partido señala con precisión que, con este sacrificio, estamos multiplicando nuestras fuerzas; si las partes más golpeadas están constituidas por los hijos del pueblo, por cada uno que cae son cien los que se incorporan. Ciertamente, las muertes de nuestros combatientes y del pueblo, nos - duelen, obviamente nos duelen profundamente y nos producen un gran daño; pero el resultado está probado, y viene a cumplir la ley histórica de que venceremos por que somos el pueblo.

El marxismo tiene, como dice el Presidente Mao, muchas verdades; una de ellas es fundamental y si se quiere es el resumen de nuestra concepción: "La rebelión se justifica". Así lo ha enseñado el Presidente Mao, y dice:

- a. Mao está en contra de toda la opinión predominante anterior, que pregona - ba que la misión del Proletariado era otra y buscaban el sometimiento de - las masas (pero la lucha armada no va a ser derrotada).
- b. Mao enseñó y demostró que la rebelión se justifica contra los reacciona - rios, para derrumbarlos, y que las masas tienen ese derecho, que es un de - recho inalienable.

Esta es la gran verdad, la rebelión se justifica, luego, se justifica la Guerra - Revolucionaria Campesina; la rebelión se justifica contra los reaccionarios, esto es muy importante porque, cuando el Partido comenzó a levantar al campesina - do, planteamos no la rebelión de las palabras, sino la rebelión armada, la rebelión de las masas armadas. Esto es muy importante. El Presidente Mao es justo y correcto.

A las masas, la reacción siempre les pregonó cuál era su misión, con el propósito de someterlas; el marxismo, en cambio, les enseña la rebelión, el Partido -

es el instrumento que siembra en sus mentes la rebelión y lo hace levantándolos a ellos mismos, levantándolos en armas para destruir todo el orden viejo, para no dejar piedra sobre piedra del viejo orden social y, para crear cabalmente el nuevo orden. Esta es nuestra gran tarea; esto es lo primero que tenemos que hacer y, hoy más que nunca, debemos grabárnoslo profundamente.

La rebelión se justifica, en el país la rebelión es rebelión armada de las masas, principalmente campesinas; es la lucha armada dirigida por el Partido. En nuestra país aplicamos esta consigna porque es justa y es correcta. ¿Los campesinos entienden esto? ¿Las masas entienden esto?. Claro que lo entienden; es una frase muy simple y condensa una verdad marxista profunda, que está inserta en el desarrollo de la vida cotidiana y que sirve para generar grandes procesos: "hacer temblar el orden social, derrumbar los viejos imperios". La rebelión se justifica es una frase que condensa la historia de las masas y, por ello, una gran verdad. Esto las masas lo entienden muy bien. A las masas no se les puede atiborrar con grandes concepciones que sólo las confunden; a ellas hay que darles grandes verdades y es aquí, en estas frases simples, donde las masas deben comenzar a aprender el marxismo, este debe ser su gran comienzo. El Presidente Mao decía: "eso lo entienden perfectamente las masas".

Es muy importante que los camaradas convengan en esto: los campesinos pobres son los mejores, son los que mejor entienden la Revolución Popular, los que mejor entienden sobre lo nuevo y, por ello, se alegran y gozan sus corazones en medio de las dificultades que afrontan. Las de ellos es una hermosa alegría que ilumina sus ojos. El poder no es extraño para los campesinos; ellos son quienes mejor entienden estas grandes verdades contundentes.

La primera gran verdad que debemos sembrar en las masas es la rebelión; hoy más que nunca debemos sembrar esta verdad en las fértiles mentes del pueblo, principalmente en el campesinado pobre. Tenemos, indudablemente, que sembrar esta verdad en todos, en los niños, en las mujeres, en los ancianos; sobre todo en los niños, porque ellos se abren a la vida y, fundamentalmente, en los jóvenes. Un poeta decía que la mujer en la cocina aprende a ser mujer. Esto es una absurda estupidez; el pueblo y, entre éste las mujeres, deben escoger el poder.

El campesinado no necesita de tantas lecciones, solo necesita que se le den grandes verdades. Por eso, repito, creo que la primera verdad que deben entender y no olvidar jamás es que ¡La rebelión se justifica!. ¿Porqué planteamos esto? por que en el interior del Partido, todavía hay quienes cuestionan esta consigna, negando con ello la esencia del marxismo-leninismo-maoismo. ¿Porqué niegan la necesidad de la rebelión? ¿Porque niegan el derecho del pueblo a concretar con las armas la lucha por el poder de clase?. Daría la impresión que aquellos camaradas que cuestionan la consigna, prefieren que se insista en el camino oportunista de las Elecciones.

Aquí en el Perú, los falsos mariateguistas, los Miristas, niegan que se pueda aplicar el plan de cercar las ciudades desde el campo; olvidan que el Presidente Mao desde el año 30 formuló esta concepción fundamental de su pensamiento militar. ¿Qué política quieren ellos que nosotros apliquemos y prediquemos? Parece que quieren que hagamos electorerismo sanhopancesco, bastardo electorerismo. Ellos no dicen, la rebelión se justifica, a pesar de que la vienen pregonando engañando al pueblo; ellos solo quieren las urnas.

Marx dijo: "con la insurrección no se juega"; una vez que se inicia la lucha no se la puede dejar hasta lograr el triunfo. Nosotros, siguiendo las sabias palabras de Marx, podemos decir por eso: "¡La Rebelión se Justifica!". Es esta una gran bandera que se imprime con contundencia en las bases, que hace que los hombres se muevan, las voluntades se organicen. Es una bandera levantada que no se arriará jamás. Por eso, la consigna quiere decir: mañana triunfaré, mañana tomaré el poder, sembraré la revolución en el mundo, atizaré la rebelión y la entronizaré con mi vida para que el proletariado pueda tomar el poder y aplastar a la reacción.

Por ello, proseguiremos nuestra lucha hasta acabar con las clases enemigas y la continuaremos hasta construir el Comunismo. Cuando llegue el Comunismo, nuestra lucha habrá terminado, pues con él desaparecerán las clases, incluido el proletariado, desaparecerá incluso el Partido y habrán nuevas formas de rebelión, pero esta vez en forma de construcción de un nuevo destino, de una nueva sociedad.
